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周末人物

我现在正迈向熟男之路
记者：万一在《匹

夫》上的尝试，别人还说
不好呢？

黄晓明：那也认了，那就
证明你自己就是个烂人，演得
烂，那也没办法。输了那就爬
起来，拍拍屁股继续往前走。
赌赢了，就爬上了一个台阶，
带给我人生的一个转折点。我
的人生到了该转变的阶段了，

《匹夫》可能会为我的事业带
来一个转折。

记者：你心里还介意别人
评价你是否演技派吗？

黄晓明：其实我现在一点
都不介意，我既然敢说这话，

就证明我心里已经放下了。我
觉得我有很多不足的地方，不
是演技派就不是演技派，我还
有很多空间可以努力，我应该
高兴才对，不是吗？

记者：偶像派有什么不好？刘
德华就说要当一辈子偶像派！

黄晓明：对啊，我很喜欢现
在的刘德华，他敢于承认自己的
不足，同时他也很努力，他的努
力大家都能看得到。我一直在尝
试，因为我没有想清楚自己的定
位，所以一直不停地在寻找。寻
找的过程非常有意思，不管是成
功还是不成功，对我来说都是人
生一段很好的经历。

记者：《匹夫》中的角色带
来的转折是什么？

黄晓明：指的就是从“正
太”迈向“大叔”之路。

记者：为什么会觉得这个
时候是你的转折期？

黄晓明：拍这部戏之前，我
有一年多的休息时间，没有太
多事忙，恰好这部戏到了。我当
时心里有了不一样的想法和感
觉，成熟了，正好导演就找到我
了。他本来要让我演一个年轻
的角色，但我说我想演一个跟
自己不一样的角色。我觉得，
我现在已经开始往成熟男
人的道路上走了。

曾经盲目自信，曾经心冷厌世
记者：如果说要转型，在《风

声》里的那种尝试就很好，但你后
来又接了《唐伯虎》，然后又接了
一部偶像剧，好像就没有沿着

“好”的方向继续走下去。
黄晓明：没错，你说得太对

了，(只能说)我那时候还不够成
熟。那时我老觉得自己什么都
懂。人就是有这样一个阶段，明
明什么都不懂，却以为自己什
么都懂。明明就是个烂人、烂演
技，但总觉得自己是演技派，觉
得自己很会、很行，这就像每个
人都有叛逆期一样。等年纪大
一点了你就会发现，他们原来
什么都懂，你却什么都不懂。我
那个阶段也是这样，盲目自信，
以为什么都能演。

记者：那时你自信，是因为
觉得自己特别红吗？

黄晓明：对，虽然现在也很有

自信，但做事情时会更小心翼翼
了，不像以前那样盲目自信了。自
信是要有的，但不能盲目。

记者：经历过那么多风波，
加上一整年都没有什么新作品
出来，你会担心观众忘了你吗？

黄晓明：不会，我是故意
的，就是想打碎自己，让自己从
零开始。其实当时是想接一些
让我演技有所提高的角色，所
以有一段时间我都不接大片，
我希望跟一些有想法的导演合
作，让他们发现我不同的一面。

记者：为什么会有这种想
法，是厌倦了之前的自己吗？

黄晓明：对，可以这么说，
厌倦了。不知道为什么，我觉得
自己可能稍微有点厌世的感
觉，觉得心冷了，对这个圈子、
对人心冷了，我很不明白这个
世界上会有那么多莫名其妙的

事情和人。你做得
再好，也会有很
多人说你，所以
有段时间我很彷
徨，很茫然，不知
道该怎么做。

记者：现在
是个对什么都想
恶 搞 一 把 的 年
代。经历了那么多
被“恶搞”，看待这
些事会跟之前不一
样了吗？

黄晓明：你的
心变大了，那些事
情就变小了；你的心
变小了，那些事情就
变大了。所以现在应
该是我的心变大了，就
觉得那些事情都是小
事了。

我愿意帮助Angelababy
记者：你、陈坤、赵薇曾是

(北京)电影学院的“三剑客”，现
在回忆总结起来，有什么感触？

黄晓明：你说得特别对，当
年的“三剑客”现在每个人都在
自己的领域有一番作为，我感
觉很骄傲。

记者：赵薇都当妈妈了，有
没有劝过你也赶紧结婚生子？

黄晓明：结婚生子……我
们几乎从不给对方这样的建
议，但我很支持她在适合的年
纪做该做的事，我衷心地为她
高兴。如果有一天我也结婚生
子了，相信她同样会为我送上
祝福。

记者：真的没有计划过结
婚？

黄晓明：真没计划。
记者：男大当婚女大当嫁，

不是应该的吗？之前你奶奶去
世多少对你有些触动吧？

黄晓明：没错，但问题就在
于，你看我现在这么忙，如果我
真心想要结婚了，我就会让自
己好好歇一段时间，认真地对
待结婚和家庭。说实话，我心里
确实没有考虑过马上结婚。

记者：你在感情中是不是
很大男人？

黄晓明：绝对是。我的想法
是，如果她是我的女人，我一定
要把她宠得像公主一样。

记者：所以做你的女人还
是挺幸福的。

黄晓明：必须的。

记者：有些媒体说Angelababy

借你上位，你听到会生气吗？
黄晓明：我不会。很简单的

道理，如果我真的喜欢一个人，
我是愿意去帮她的。

记者：就算真的借你上位
也没关系吗？

黄晓明：我宁可牺牲掉
自己也愿意去成全她。我
心 里 面 就 是 这 么 想
的。

(方夷敏)

经过去年一整年

的“人间蒸发”，今年

黄晓明以《匹夫》正式

打响第一炮，开始了

自己的2012“电影年”。

接下来将有6部由他

主演的影视剧陆续上

档，出演的每个角色

都有极大反差。

再度出现在大家

面前的黄晓明，仿佛

《匹夫》中的悍匪附

身，豪言自己愿在新

导演身上赌一把，也

不讳言自己已从“正

太”走向“大叔”。他承

认，故意给了自己一

整 年 的“ 休 眠 时

间”——— 打碎自己，从

头再来。

愿意在新导演身上赌一把
记者：去年一整年大家都没

有在银幕上看到你，今年你却集
中有六七部新片上映，可见你去
年一整年都在拍戏。很累吧？

黄晓明：很累很辛苦，但是
也很幸福。看过《匹夫》的人都
说我的辛苦没有白费，我觉得
很幸福。我的幸福都是痛苦过
后得来的，不经历风雨，怎么见
彩虹？听到别人说我这次演得
不错，我觉得以前那些辛苦都
是值得的。

记者：媒体说你是“黄铁
人”，为什么净选这种演起来那
么累的角色？

黄晓明：都是用汗水换来
的。可能我很喜欢挑战自己，我
觉得趁着年轻还可以拼一拼。拍

《匹夫》痛苦，一是因为拍摄环境
很恶劣；其次是我对自己的挑战
比较大——— 我演了一个跟自己
完全不一样的人。戏里有很多炸
点，拍战争场面本身就很累，我
老是被炸，所以很辛苦。而且导
演对真实感的要求比较强烈，尤
其是现在的年轻导演，不管是李
芳芳还是杨树鹏，很多东西他们
都要求演员亲自来做。

记者：你最近合作的导演都
比较新，比如说杨树鹏、李芳芳。

黄晓明：其实我会选新导演
是有个综合原因：我每次都抱着

“试试看”的心态跟他们见面，但
每次我都看到了他们的热情、诚
意和努力。我很愿意跟这些新导
演一起努力，把影片拍好，去赌
一把。中国电影的未来一定是这
些新导演的，我愿意在这条长征
路上跟他们一起走过来。

记者：但演新导演的戏风险
也比较大。

黄晓明：大很多，但我愿意
赌。我愿意用我的热血赌一
把。

黄晓明：
从“正太”迈向“大叔”
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